

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 22 DE MARZO DE 1904

NÚMERO 550

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 227

Guadalupe
Teléfono 218

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar. "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,

(antes Pagés hermanos sucesores).

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 1m.

Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de caña de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas e habitación. Entenderse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5^ª, Oeste
Teléfono N^º 26

Oficial

Habiendo cesado los motivos que obligaron á don Nicolás Jiménez á separarse de su puesto como Gobernador de la provincia de Cartago, el Presidente de la República acuerda: Que vuelva el señor Jiménez al desempeño de sus funciones.

—Se acuerda que se tenga como recibido el muelle construido por la "Northern Railway" en Limón.

Concurso

de "Pandemonium"

El domingo último se practicó el escrutinio final en las oficinas de "Pandemonium" con asistencia, á más de los escrutadores, de un buen número de personas interesadas en uno ú otro éxito. Dadas las dos, se procedió al recuento de papeletas con el siguiente resultado: Reina, SRITA. ADA FERNÁNDEZ; sus dos émulas, Sritas. Eloisa Bonnell y Lolita Durán.

De esta vez la opinión pública ha estado muy justiciera y atinada.

La señorita Fernández merece el homenaje. Tiene la regia pompa de las hermosas mañanas de primavera: el esplendor de las flores; y la espansión comunicativa de la juventud.

Nuestra sociedad la ha aclamado con el mismo entusiasmo con que la prodiga al pasar miradas de admiración y saludos de simpatía.

Nosotros para ella tuvimos un voto; para su triunfo tenemos una felicitación; y para su simpatía que nos subyuga, entusiasmo devoto.

Puntarenas

Marzo, 19.—En carta de don Clomiro Figueroa al Lic. don Anibal Santos se lee:

"Se me informa que los señores electores que sostuvieron mi candidatura, han formulado una protesta ante el Congreso, fundada, tanto por haberse declarado electo diputado á don Pablo M. Rodríguez, sin haber logrado la mayoría absoluta que la ley determina, cuanto por la flagrante inconstitucionalidad de una elección que recae en persona que ejerce hace dos años autoridad extensiva á toda esta comarca."

—Dice un corresponsal de "El Pacífico," ocupándose de la elección de don Federico Faerron:

"El señor don Federico Faerron B., diputado electo por esta provincia, es ciego paladín y denodado batallador porque el punto terminal del Ferrocarril del Pacífico sea Puntarenas."

Más de una vez lo ha demostrado y siempre ha hecho públicas sus simpatías en ese sentido entre nosotros."

Y observa "El Pacífico" al corresponsal: "Littera scripta manent, dijo Horacio."

Allí están las últimas actas del Congreso pasado, para probar que el señor Faerron, por una aberración inexplicable, se declaró enemigo de Puntarenas, diciendo, nada menos, que esto estaba llamado á desaparecer."

—Dice "El Derecho" del 16 del presente, que "en una playa del Golfo de Nicoya se encontró una porción de huesos humanos y que se presume procedan de La Chacarita, arrastrados por la corriente."

Como hay en el interior muchas personas que tienen allí enterrados algunos deudos que les son queridos, conviene que sepan, los que no conocen, que por el Cementerio de este puerto, La Chacarita, no pasa corriente alguna y que hay allí un verdadero celo y respeto por las tumbas.—"El Pacífico."

Terminación del ferrocarril al Pacífico.

Persona bien informada nos ha comunicado que el actual Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, tiene en estudio la forma para poder llevar á efecto la conclusión del Ferrocarril á este puerto tan pronto como el Congreso resuelva el punto dudoso de "Puntarenas" ó "Tivives".

El señor Villaseñor presentará al próximo Congreso un estudio completo y la forma de adquirir los fondos con capital nacional.

En dicho proyecto todos los empleados públicos serán accionistas con un diez por ciento de los sueldos que estos devenguen mensualmente y al mismo tiempo los particulares y el Gobierno podrán comprar las acciones que estos quieran.

Dichas acciones serán al portador y negociables cualquier momento y al mismo tiempo la suma conque cada uno contribuya estará bien garantizada, puesto que el Gobierno consolidará ambas secciones del Ferrocarril en una sola.

La idea nos parece muy buena y procuraremos obtener toda clase de informes sobre el particular para ocuparnos más sobre este simpático é importante asunto.—"El Pacífico."

La guerra ruso-japonesa

(Despachos del día 20.)

Puerto Arturo, 19.—Anoche y hoy se pasó sin novedad en ésta. Se sabe en Shanghai de fuente rusa que durante el combate del 10 y 11, diez proyectiles rusos alcanzaron al acorazado japonés "Niekeso" causándole graves averías. Se dice además que en Nagasaki y Saebobo hay dos acorazados y dos cruceros componiéndose y que en los hospitales de sangre del Japón hay dos mil heridos. Están progresando favorablemente los heridos y enfermos de Puerto Arturo.

Berlín, 19.—El corresponsal del "Lokal Anzeiger" en Seul confirma las noticias publicadas ya de que se ocupan cinco mil zapadores japoneses en la construcción del ferrocarril de Saul al Norte. Avisa además que el ferrocarril que parte de Fusán estará terminado el mes próximo de octubre. Confirma también la noticia de que la artillería de campo rusa ha sido retirada á la ribera septentrional del río Yalú y que también se ha retirado una parte de la caballería, dejando un débil puesto avanzado en Syon Chijoni, situado al Sur de Wiji.

Yinkow, 19.—Centenares de soldados llegan á ésta cada día. Hállanse en la estación del ferrocarril diez piezas ligeras de artillería de campaña. Se han colocado diecinueve más en los reductos situados en la desembocadura del río. Se encuentran en ésta 1.500 hombres de tropa y se esperan hoy mil. Avisan los chinos que la guarnición rusa de Chinchán, villa situada cerca de Puerto Arturo, ha sido atacada por 500 khongoses. El ataque se verificó el 16. De parte de los rusos hubo 30 muertos. El ataque fué rechazado, habiendo perdido los khongoses cuatro.

San Petersburgo, 19.—Ocupa indudablemente el primer lugar en la atención pública en ésta la buena inteligencia que existe entre Francia é Inglaterra, lo cual motiva muchísima satisfacción. Dice al respecto el "Viedomosti": "Debemos nutrir este buen sentimiento. Inglaterra no puede ser jamás un enemigo como Alemania, la que constituye un enemigo constante para nuestra frontera, Alemania no hace un secreto del propósito de aumentar sus colonias. No debemos reñir con Inglaterra, sino utilizar su amistad para protegernos de Alemania. La alianza con el Japón no la debilitará. Dónde irá después la simpatía de Inglaterra? Estamos convencidos de que es legada la hora para poner fin á la táctica anglofoba de tipo meteherski y demostrar á Inglaterra que la verdadera actitud que debiera observar es la que ha adoptado últimamente. Entonces sabrá apretar la mano que le tiende Rusia." "La Gaceta" también se muestra muy pro inglesa. Por medio de los buenos oficios de nuestra excelente aliada, podrán mejorarse las relaciones entre nosotros y nuestros enemigos. Si tal cosa acontece, será mejor, no sólo para nosotros, sino también para Europa en general. Opina el "Novoe Vremya," que es siempre anti-ingles, que la buena inteligencia entre Francia é Inglaterra no es posible hasta que la última entrega Egipto.

San Petersburgo, 18.—El gobierno hace sus preparativos sobre la base de que la guerra durará 18 meses. Se ha dado orden de despachar al teatro de la guerra 68 regimientos de cosacos. Consta cada uno de 1.100 hombres.

San Petersburgo, 19.—La tropa rusa que continúa invadiendo la Corea septentrional se halla en un estado excelente. Se dice en ésta que la fiebre tifoidea está haciendo estragos entre las fuerzas japonesas. En telegrama fechado en Mukden, el virrey Alexeyeff comunicó lo siguiente al Emperador. "Infórmame el general Mishtichento que Ping Yang está ocupado por la infantería japonesa con algunas bocas de fuego. Las provisiones se llevan en carretas coreanas. Sólo se han visto partidas aisladas de ginetes, cuyos caballos están en mala condición. Una de nuestras patrullas encontró al enemigo en las riberas del Chong Cheng."

(Despachos de las 12^h p. m.)

Chefú, 19.—Avisa un despacho particular de Mukden que ha tenido lugar una batalla en las riberas del Yalú en que los rusos pretendían haber capturado á 1800 japoneses.

San Petersburgo, 20.—Es objeto de incertidumbre la información que el Gobierno posee respecto á la sinceridad de la neutralidad de la China. Informes secretos recibidos de Pekín indican por lo menos que hay un partido poderoso que apoya á Japón. Al principio el Gobierno no quiso dar crédito á estos informes, pero continúan llegando pruebas de que es la intención del Japón desembarcar gente en territorio neutral chino en algún punto al Oeste del río Liao. En vista de esto se mantienen listos 17.000 hombres especialmente para esperar el desarrollo de los acontecimientos en esa di-

rección. Lo que confunde á los expertos navales del Czar es cómo se provee de provisiones y carbón la flota del almirante Togo, pues juzgando por el corto tiempo que transcurre entre su desaparición y presentación de nuevo á la altura de Puerto Arturo, los expertos en referencia están convencidos de que los japoneses poseen un depósito de todo lo necesario en alguna parte de la costa china.

Seul, 20.—La Corte Suprema de ésta se ocupa en la actualidad, de desembarazar las cárceles que están llenas de reos. Todas las noches se efectúan ejecuciones al por mayor. Los representantes de las potencias extranjeras intervendrán si hubiese necesidad. Las cárceles están bien resguardadas porque se teme que la sociedad de bandidos podrá intentar poner en libertad á los presos.

Yinkow, domingo.—Los rusos están comprando toda la madera en New Chwang y la están enviando á la desembocadura del Yalú. También están construyendo un ferrocarril vía angosta para llevar los cañones de la estación hasta la fortaleza. Personas recién llegadas de Vladivostok dicen que la mitad de los habitantes de aquella población ignoró hasta el siguiente día que hubiese habido bombardeo y que éste no dañó. Todas las mujeres y niños han salido de Harbin; Mukden está atestado de tropa que parece que se concentró allí.

San Petersburgo, 20.—Se cree en ésta que la escuadra de Vladivostok trata de juntarse con la de Puerto Arturo. A consecuencia de esto reina la opinión de que podrá librarse una batalla naval. Empieza á apreciarse en ésta el efecto del importante papel político que está desempeñando el rey Eduardo de Inglaterra, cuyos esfuerzos se dirigen á impedir que haya desavenencia entre las potencias, á consecuencia de las hostilidades en el Extremo Oriente. El "Novoy Vremya", á pesar de ser notablemente anti-inglés, dice que ese es un acontecimiento de trascendental importancia.

Noticias diversas

(Despachos del día 20)

Gibraltar, 19.—Ayer arribó á ésta el vapor Koenig Albert, trayendo á su bordo al emperador Guillermo de Alemania. Durante la travesía del Koenig Albert fué convoyado por el crucero acorazado Prince Frederick Karl. La escuadra británica surta en este puerto disparó una salva real. El gobernador de Gibraltar pasó á bordo del Koenig Albert á extenderle á S. M. la bienvenida. El Emperador se desembarcó enseguida y tomó un lunch con Sir George White. Una parte de la guarnición y de los marinos formaron valla en las calles por donde debía pasar S. M. á quien se acordó una entusiasta recepción.

Londres, 19.—Después de una serie de experimentos, cuatro de ellos en algunos círculos, su resultado fué que se considerara que estaba próxima una revolución y guerra naval. El submarino Number One, que se consideraba el más práctico entre los de su tipo en el mundo, sufrió un choque del vapor Berwick Castle de la empresa Donald Currie. El submarino se hallaba en fondo, esperando un acorazado de combate cuando pasó por encima el vapor en referencia cuyo capitán dió parte á la autoridad de que había tocado un torpedero. El submarino naufragó; queda como á siete millas del faro al frente del Nab; le cubren siete brazas de agua. Llévose consigo al fondo el Tonke Loftus y Carlos Ogilvy Mabsery, ambos tenientes de primera en pados en obras submarinas, al subteniente John Preston Churchill y á 9 marinos.

Postsmouth, 19.—El submarino británico Number One, que fué hundido ayer tarde con todos sus tripulantes por el vapor Berwick Castle, se encontró esta mañana cerca del faro flotante del Nab. No obstante que la provisión de aire era suficiente para tres días si el casco permanecía intacto, hay muy poca esperanza de encontrar vivos á los tripulantes porque se teme que fué completamente volteado por choque.

Londres, 19.—En París se muestra gran regocijo por el convenio anglo francés, por medio del cual se están arreglando todas las dificultades pendientes entre las dos naciones como las de Egipto, Terranova, Marruecos, Siam y Africa Occidental.

(Despachos de las 12 1/2 p. m.)

Lima, 20.—El ministro de los Estados Unidos Mr. Dudley obsequió con un magnífico banquete al almirante Glass y principales oficiales de la escuadra americana. Asistieron también los ministros de España, los presidentes del Senado, los ministros de Italia y Bolivia, el general Canavero, el director de la escuela naval Toribio Raygasa, el cónsul de los Estados Unidos Mr. Gottschalk, el propietario de "El Comercio" don Miro Quesada y muchas otras personas de importancia.

Berlín, 20.—De muy buena tinta se ha sabido que las fábricas de pólvora alemanas han recibido grandes pedidos de este artículo de varios gobiernos siendo los de más importancia los de China, Turquía y España. Es tanta la demanda que las fábricas trabajan día y noche.

Berlín, 20.—El Gobernador del Africa suroeste alemana, coronel Leutwin, avisa que el 13 del presente libróse un reñido combate entre las fuerzas alemanas y los hereros en que los primeros tuvieron que retirarse. Murieron siete oficiales y diecinueve hombres de tropa. Hubo además dos heridos. El comandante Glasenapp con numeroso Estado Mayor y 36 ginetes, se adelantó del grueso de la fuerza alemana para atacar la retaguardia enemiga. Esta contra las esperanzas, había sido reforzada y asestó tan pesado golpe á los alemanes, que se vieron obligados á replegarse hacia el grueso de la fuerza. El combate se libró cerca Owkoko con la tribu Tetjo de hereros, q' Glasenapp perseguía. Se ignora el número de pérdidas del enemigo, pero se vieron 20 muertos. El destacamento de Glasenapp traza una ametralladora y se prepara para atacar la posición de los nativos.

Londres, 20.—La empresa de vapores Kurnard estipula una velocidad de 14 á 25 nudos por hora para los nuevos vapores de sistem

turbina que les están construyendo. Demuestra esto que los ingleses han resuelto quitar la supremacía á los alemanes en cuestión de velocidad trasatlántica que éstos han tenido durante varios años. Los vapores serán más grandes que los que están ahora en servicio.

Suicidio entre las ruedas de un tren

DESESPERACION DE UN NEGRO

Limón, 19.—El jueves á las 7 1/2 de la noche, mientras la máquina 28 estaba en el switch que queda frente á la Estación Vieja, un jamaiicano llamado George se arrojó deliberadamente á los rieles y antes que el tren pudiera detenerse, le cortó una pierna y le mutiló la otra horriblemente.

El negro declaró ante el Agente del Ferrocarril y las autoridades, lo siguiente:

"He residido en este país durante treinta y cinco años. Últimamente estuve enfermo en el hospital de la U. F. Cy. y finalmente conseguí un tiquete para regresar á mi patria. En el vapor se negaron á recibirme y fuí arrojado del hospital y privado del pasaje. Estaba incapacitado para trabajar y no podía conseguir alimentos, razón por la cual tomé la resolución de quitarme la vida."

El Juez suplicó al Capitán Baker que lo recibiera en el hospital, pero aquel caballero dijo que consideraba necesaria una consulta con el médico de la compañía, pues habiendo el hombre declarado que había atentado contra su vida, la compañía del Ferrocarril no tenía obligación de asistirlo.

Fué enviado enseguida al hospital de Caridad. El doctor Narciso Barbarena, médico encargado, hizo las primeras curas al paciente con la prontitud que le distingue. A la llegada del doctor Aguilar, médico del pueblo se le hizo la operación, que concluyó á las 11 p. m.

A las cuatro de la mañana dejó de existir el infortunado suicida.—"Limón Weekly News."

Notas de Limón

Mutilación de una mula.—Entusiasmo que alarma.—Visita del Presidente de la República.—Magnífico estado sanitario.

Limón, 19.—El lunes fué encontrada muerta una mula de propiedad de Mrs. L. C. Arnold, cerca de la finca del señor Miguel Chavarria, limítrofe de la señora Arnold. La mula había sido muerta á balazos y luego le cortaron la lengua.

Ayer á las 6 30 hubo gran alarma en la ciudad debido á los prolongados silbidos de los pitos de vapor de algunas locomotoras, cosa que usualmente es señal de incendio. Grupos de personas corrían apresuradamente en dirección del tajamar, cuando descubrieron que la Northern Railway, habiendo concluido el tendido de rieles hasta el muelle nuevo, había decidido celebrar el acontecimiento corriendo trenes sobre la línea, los cuales iban enteramente llenos de empleados y particulares. Después de esto hubo derroche de licor para el pueblo y general entusiasmo.

Se dice que su Excelencia el señor Presidente de la República hará á este puerto el honor de visitarlo el miércoles próximo. Si la noticia es cierta, ha llegado la ocasión de que se le otorgue una recepción cordial y entusiasta.

—Ni un solo adulto falleció durante la semana que terminó. Hubo sin embargo tres defunciones de niños de menos de un año de edad. ¿A qué se deba esa enorme cifra á que se elevan las defunciones de niños en este puerto? Es verdaderamente sensible que no se haga una formal investigación de esto, pues así tal vez se lograría disminuir un tanto el azote de la infancia.—"Limón Weekly News."

La guerra actual y las fuentes de información

Leemos á propósito en un periódico extranjero:

El trabajo que nos cuesta seguir el hilo de los sucesos en el extremo Oriente está resultando nulo ó poco menos, pues en las dos semanas y pico de existencia que lleva el conflicto, aún no nos ha sido posible dar una noticia de cuya exactitud se pueda responder. La información auténtica de San Petersburgo es extremadamente parca. La del Japón es abundantísima; pero no se le puede creer ni viniendo de primera mano, ni refrenada por conductos ingleses ó norteamericanos.

En cuanto á resultados, á creerse la información anglo-americano-japonesa, la escuadra rusa en Puerto Arturo ha perdido dos ó tres veces su efectivo y la japonesa ni lo que se llama un clavo. Es más: el Mikado ha autorizado partes oficiales como el de que los buques rusos perdidos en Chemulpo habiáanse rendido sin resistencia y sido llevados á Nagasaki; como que convenía poner al adversario en nota de cobardía. El mundo se ha estado llenando de especios al efecto de que en territorio dominado por rusos reinaba el terror, eran violadas las mujeres y acuchillados los nativos, en tanto que, por donde pasaban las legiones japonesas, todo era dulzura y buen orden. La tendencia, en suma, es presentar al mundo el espectáculo de una lucha entre la civilización y la barbarie capitaneadas, respectivamente, por un potentado idólatra y un príncipe cristiano.

Un presidio amotinado

EN EL ECUADOR

VARIOS MUERTOS

HUIDA DE LOS ASESINOS

Guayaquil, 18 de febrero.—Unos doscientos penados en el correccional de Chatham, Islas Galápagos, se amotinaron recientemente y mataron al gobernador den Leonardo Reina y á varias otras personas entre ellas al patrón Cobos y además cometieron robos y destruyeron propiedades de valor.

Los asesinos huyeron con una goleta á Tumaco, en la costa occidental de Colombia, donde fueron apresados y entregados á la autoridad ecuatoriana. Se espera lleguen mañana á Guayaquil y probablemente se les pasará por las armas. El cabecilla de los amotinados fué un alemán apellidado Hansen.

Al gobernador Reina, una vez muerto, le arrancaron las entrañas.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Teniendo que ausentarme del país, vendo barata y en buenas condiciones de pago, la casa de habitación que habito, cerca del parque Morazan. También vendo todos mis muebles: pueden verse de las doce del día á las cinco de la tarde.—OCTAVIO BÉRCHE.—Marzo 22. 5 v.

CONVOCASE

á los accionistas de la Comunidad de las montañas de Patarrá para una reunión que se verificará á las dos de la tarde del día veintinueve del corriente mes en la casa de habitación del señor presidente de esta Directiva, don Indalecio Fallas, con el objeto de tratar asuntos muy importantes, de conformidad con los estatutos que nos rigen. Desamparad s, Marzo 22 de 1904.—LA DIRECTIVA IV.

EN LA CIUDAD Y EN EL CAMPO

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila por Cr. 40 00 mensuales, una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del travía y ciento cincuenta de la Sabana. Informarán en la casa N° 247, calle 17 Norte. Marzo, 22. H. S. O.

AVISO

Vendo en Puntarenas 175 quintales de café, de muy buena calidad. Miguel María Carballo 22 de Marzo de 1904. 10 v.

A NUESTROS AGENTES

Hacemos presente á todos nuestros Agentes en provincias que, al liquidar sus cuentas, que deben hacer sin falta "mensualmente", distinguan la cuenta y el cobro por anuncios ó avisos, de la cuenta y cobro por suscripciones. Es esto necesario para la claridad de los libros.—El Administrador.—22 de Marzo.—3 v.

AVISOS ANTERIORES

ESTOY ENCARGADO

de colocar mil colones con hipoteca á largo plazo. —Del 15 de este mes en adelante, para hombres solos, alquilo una pequeña casa en la décima avenida: tiene servicio interior, inclusive baño. —Vendo una partidita de arroz criollo de primera; y tengo en depósito "afrecho de arroz" á un colón el quintal, sin saco. Julio Casiro S, 10 avenida n° 74. Marzo 11. 4 v. alt

AVISO

al Comercio, á las Ciencias y á las Artes. LA GOTA DE ORO, el establecimiento más conocido de la República, avisa: Todo el que qu'era poner avisos en cartelones vistosos, puede mandarlos á dicho establecimiento que serán puestos en los puntos mas visibles, mediante una pequeña retribución. Se hablan todos los idiomas. Mojón, marzo 20 de 1904. F. Flores, propietario. 6 v.

COMPañIA DE VAPORES "KOSMOS"

Avisamos á los señores exportadores que el flete de café para San Francisco será de \$ 4-00 tonelada, hasta nuevo aviso. 15 de Marzo. FELIPE J. ALVARADO & Ca. 10 v.

AVISO

Por escritura pública, otorgada en esta ciudad ante el notario don Arturo Sáenz, á las 10 a. m. de hoy, los suscritos han formado una sociedad comercial que girará en esta plaza bajo la razón social de "López & Bárcena".—Cartago, 10 de marzo de 1904.—LISANDRO LÓPEZ.—MARCELINO BÁRCENA.—8 v. Marzo 12.

LA NUEVA FERRETERIA DE MIGUEL MACAYA

cuenta con un surtido nuevo y escogido, entre lo bueno lo mejor. Atenderá con esmero y prontitud las órdenes que se le envíen. Todos los precios en general llamarán notablemente la atención del público, por lo reducidos. ¡A la prueba! San José, 12 Marzo, 12 v.

"EL CANAL"

En el espacio, céntrico y cómodo local, calle central Oeste y 20 Sur, que ocupó el Hotel Imperial con una sucursal, se alquilan apartamentos, oficinas y cuartos amueblados con y sin servicio. La admirable situación en que está colocada esta casa, es ventajosa para oficinas de hombres de negocios y profesionales y habitaciones para viajeros. Informes: en el Bazar de San José, esquina del Parque Central. Marzo 9.1 m.

A LOS CARPINTEROS

Y EBANISTAS

La carpintería y fábrica de marcos de don Roberto Ramón, contiguo á la sombrerería "La Moda" de Bengoechea é hijo, necesita oficiales ebanistas y carpinteros. San José, Marzo 19 de 1904. 5 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Puntarenas, 18.—Hoy á las 4 p. m. zarpó para Corinto el vapor N. A. "City of Para". Pasajeros: Ludovic M. Monsanto, Gregorio Villam, José M. García, Fco. R. Padilla, Ciriana P. v de Escalante y 2 de familia, Serafina de Escobar, Julio Jinesta, Santiago Monge, Joaquín E. Quirós, Eleonor Blackmore, F. A. Laws y Celso Orjeda.

Limón, 20.—A las 6 a. m. ancló procedente de San Juan del Norte el vapor alemán "Alta". Pasajeros: Erick Lavsha, H. Oroniyatkie, Miss Bayley, W. R. Penroseysen, W. A. Brooks y señora, María de la O. Arguello, S. Scott, M. Schich y Hoganb Ingallo.

—A las 6 y 30 a. m. ancló procedente de Blufés la goleta colombiana "Wander". Pasajeros: J. Dan, R. Becho, F. Richett, C. Robertson, S. Rose, C. Luis y R. Marto.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Día 19.—Ramona Emma, hija legítima de Ramón Briceño y Francisca Trigueros. Guillermo José, hijo natural de Natalis Matez. Julia, hija legítima de Julio Castro y Julia Carazo. María Josefa, hija natural de Jerónima Durán.

Día 19.—Josefa Graciela, hija legítima de Florencio Ramos é Isabel Flores. Angel, hijo legítimo de José Flores y María Castillo. Ana Eloisa, hija natural de Catalina Matamoros.

Día 21.—Olivia América, hija natural de Elisa Matez José Maximiliano, hijo legítimo de José Aguirre y María Vargas. Hortencia, hija natural de Juana Darán.

Merced.—Nisgan movimiento.

Hoteles

Día 21.—Imperial Entraron: J. de casti Acosta y M° Lorengddd. Salidas: Salidas: A. M. Scull, Mr. Stirling, A. Q. Romily, A. Haekey, Francisco Morice, C. Gutiérrez.

Internacional.—No hubo movimiento.

Defunciones

Día 21.—Edwin Salazar Acuña, de 6 meses, hijo de Agustín Salazar y Jacinto Acuña, distrito del Carmen.

CRONICA

Hemos

visto un ejemplar del gran coro que los artesanos, en número de ciento cincuenta ejecutaron con la Banda (y con la cabeza descubierta) el día de la inauguración de la estatua del Licenciado don Jesús Jiménez. El trabajo está hecho, según tenemos entendido, bajo la dirección del autor y ejecutado por don Eduardo Fournier, en la Imprenta Nacional, y á nuestro parecer es correcto. Suponemos que el Gobierno nos favorecerá cuanto antes con algún ejemplar de la mencionada obra, á fin de tener la oportunidad, una vez más, de ocuparnos de las glorias de nuestra patria. Impuesto urbano

La Municipalidad de este cantón en una de sus sesiones pasadas acordó lo siguiente, con respecto al impuesto urbano, que hoy por hoy nos preocupa tanto y con razón: Artículo VI. A propuesta del Regidor Presidente, la Municipalidad dispone: "Que mientras se lleva á cabo la reforma de la tarifa que está en proyecto, para el cobro del impuesto urbano, la Tesorería Municipal haga el que corresponde al 2º trimestre de este año, de acuerdo con la tarifa vigente, entendiéndose á los que satisfagan más de lo que les corresponde según el nuevo proyecto, se les hará la respectiva rebaja al efectuar el pago por el 3er. trimestre del corriente año. Constancia

Hago constar que el párrafo que contiene EL NOTICIERO del sábado último y que dice: "Ya es tiempo que la Liga se vea libre de unas personas que iban con ella sólo por lucrar, unidas de personas bastardas y con fines ignobles," de ninguna manera tuvieron por objeto dirigirse al apreciable compañero don Macario Carballo, á quien como amigo y ligero, estimo en alto grado.—CARLOS MONGE U.

Obito

En Puntarenas falleció en días pasados una niña de don Serafín Saravia. Al señor Saravia y á su señora esposa enviamos nuestro sentido pésame. Nuevo Hotel Próximamente será abierto al servicio público un nuevo establecimiento de

hotel en Santo Domingo de San Mateo. Su propietario piensa montarlo con todas las comodidades deseables y estará situado frente a la Estación del Ferrocarril que lo hará sin duda el predilecto de nuestro público viajero.

Viajero

Ayer pasó del Guanacaste para San José nuestro estimado colega de EL NOTICIERO, don Modesto Martínez.

Llevaba en sus alforjas de viajero los pliegos, en debida forma, que contienen la protesta de la elección para diputado por el Guanacaste, recaída en don Federico Faerron, ante el Soberano Congreso. Que tenga él un feliz viaje y que la justicia triunfe.—“El Pacífico”.

Accidente

Ayer a medio día, frente a la casa de banco de los señores Challe y Cia., una señora de Desamparados, esposa de Manuel Muñoz, mandador de “La Laja”, fué víctima de un serio percance. Estaba ella parada en el borde de la acera conversando con otra señora cuando de pronto le sobrevino un ataque histérico, del cual viene padeciendo hace tiempo, que la derribó al suelo. En la caída la recibió en la cabeza el cordón de la acera, produciéndole una fuerte contusión en la raíz de la oreja. Inmediatamente fué atendida por varias personas y la entraron a una casa vecina, donde el doctor Toledo le hizo las primeras curaciones. Ayer fué trasladada al hospital y su estado es grave, al extremo de que se teme por su vida.

Números falsificados

A don Carlos Echeverría, Tesorero de la Junta de Caridad, le han presentado varios billetes de lotería falsificados. Han dado en cambiar la última cifra del número, pretendiéndolo descontar como terminación. A algunos comerciantes les ha ocurrido igual cosa, sólo sí que con éstos ha pasado la farsa. Alerta, pues.

Más niños

El doctor Lachner Sandoval y su señora esposa doña Angela, celebran el nacimiento de su tercer hijo, una rubia chiquitina llena de encantos, que vió la luz en Alajuela el 15 del corriente.

También don Napoleón Quesada y señora han tenido la dicha de ver aumentada su prole con un niño. Nuestras felicitaciones.

Polo-Club

Se está preparando un gran match de polo, que tendrá lugar en La Sabana el domingo de Pascua.

Será uno de los match más rumbosos que ha dado el Club; asistirá una banda y habrá asientos por los cuales se cobrará a razón de cincuenta céntimos, a fin de arbitrar fondos para otorgar una magnífica recepción a los polistas jamaicanos.

Los capitanes Juan y Tinoco con los partidos que se designaron, se disputarán el triunfo.

El expendio de billetes tendrá lugar en “La Magnolia”.

Municipal

El señor Inspector de rentas Municipales ha recibido contestación favorable a su nota pasada a todas las Municipalidades de la República, que adeudan a la de este cantón por alimentos suministrados a presos procedentes de sus jurisdicciones, de los siguientes: Barba, Guadalupe, Bagaces, Alajuela, Santo Domingo, Heredia, Poás, San Rafael de Heredia y Atenas. Faltan aún por contestar muchas otras y el señor Inspector espera que lo harán cuanto antes. La suma que el Municipio de San José tiene en esa clase de deudas asciende a \$ 12,000-00.

Soneto

Nuestro estimado amigo é inspirado vate don David M. Chamaceiro ha dedicado un hermoso y sentido soneto a la señorita triunfadora en el certamen de “Pandemonium”. Aparecerá en el número próximo de esa acreditada revista literaria, sin disputa, una de las mejores que publican en América.

Números premiados

A don Jorge Ortiz Escalante le tocó en suerte en la lotería pasada la mitad de un premio de \$ 500 00. Don Eugenio Bolaños y don Cludio Rojas sacaron la otra mitad.

En su edición

del 29 del mes próximo pasado, nuestro colega “The Colón Starlet”, da cuenta de dos hechos criminosos cometidos por empleados de la Agencia Postal de esa ciudad; hechos que, por su naturaleza y por ser la primera vez que ocurren, según entendemos, tienen justamente alarmado a los habitantes del vecino puerto.

Se trata nada menos que de la violación de la correspondencia privada, lo que constituye grave delito conforme a la Constitución, con la circunstancia agravante de que esa correspondencia ha sido abierta con el objeto de sustraer los valores en billetes de Banco que ella contenía.

El primer caso le ocurrió a un respetable caballero, quien envió a Jamaica una carta con valores y llegó a su destino con señales evidentes de haber sido violada y sin los valores; y el segundo a un chino.

A Limón

En misión oficial salió ayer para nuestro puerto del Atlántico el apreciable caballero don Manuel Aragón, Jefe de la Contabilidad Nacional.

Incorporado

En el ejército chileno ha sido incorporado el joven costarricense don Gerardo Zúñiga Montúfar.

Chilenos al Japón

El Gobierno de Chile ha dispuesto que algunos de los oficiales de su ejército pasen al Japón a estudiar las prácticas de la guerra actual entre este país y Rusia.

La función del jueves

El jueves próximo subirá a escena en el Variedades las tres aplaudidas piezas: El dúo de la africana, Niña Pancha y Las señoritas del sport. Por ser el beneficio de la graciosa Lupita Unda no hay duda que el teatro estará de bote en bote. Le anticipamos a la Empresa y a ella un completo éxito.

Comisión del Canal

Por acuerdo del Senado americano, ha quedado formada así la comisión que dirija la obra del canal y la componen el contralmirante John G. Walker, retirado; el general George W. Davis, ex-gobernador militar de Filipinas, retirado; Alfred Noble, ingeniero del ferrocarril de Pennsylvania; William Barclay Parsons, ingeniero del ferrocarril subterráneo de Nueva York; Benjamín M. Harrod, de Nueva Orleans, de la comisión del Misisipi, siendo probable que el sexto miembro sea C. Edward Grunsky, ingeniero consultor de San Francisco, é ignorándose aún quién pueda ser el séptimo. Actuará de presidente el almirante Walker y la presente lista es susceptible de modificaciones, porque algunos de los mencionados tienen poco deseo de aceptar.

Obito

En Naranjo falleció en estos días la señorita Emilia Vargas Segura, víctima de penosa y prolongada enfermedad. Paz a sus restos y resignación cristiana a su familia.

Notas personales

Han regresado de su finca “La Isla” don Jaime Carranza, señora y familia.

También se encuentran en esta capital doña Teresa de Dent y familia, procedentes de “Los Yoses”.

Hoy partieron para Guápiles don José Quirós y sus bellas hijas Florinda y María Teresa.

También don Juan Bautista Quirós, señora é hija Mercedes, a quienes deseamos un muy feliz viaje.

Enfermo, aunque no de cuidado, continúa el doctor Enrique Carranza.

Don Juan R. Chacón y don Gustavo Pradilla salieron hoy con rumbo a la Línea Vieja.

Se encuentra en ésta, procedente de Grecia, el doctor don Francisco Segreda.

Doña Filomena S. de Segreda se encuentra enferma de algún cuidado.

Don Napoleón Quirós partió a Santo Domingo de San Mateo a administrar la valiosa finca del doctor Giustini.

Un poco mejor se encuentra doña María Carazo de Montealegre.

Ha regresado de su viaje de cacería por el Guanacaste don Ricardo Kriebel.

La estimable señorita Paula Briceño se encuentra en cama bastante enferma desde hace varios días.

Entre nosotros se halla don Ernesto Valverde Soto.

Para San Francisco de California partió ayer el joven mecánico don Roberto Quirós Blanco. Que lleve feliz viaje.

De Nicaragua regresó por tierra el joven don Isaac Zúñiga Montúfar.

Procedente del Guanacaste llegó ayer a esta ciudad don Angel Coronas y su familia.

Procedente de Juan Viñas se encuentra en esta ciudad la espiritual Martita Tinoco. La saludamos con la reverencia que exige la hermosura, ha-

ciendo votos porque su permanencia aquí sea definitiva.

Don Enrique Goicoechea, quien hizo viaje hasta Peralta, decidió continuar ayer hasta Guápiles. Le deseamos grata permanencia, esperando que su apoderado financiero en ésta sea de condiciones parecidas a él, es decir, misericordioso con los que han hambre de colonos.

A fines

de diciembre del año próximo pasado cayó en poder de la autoridad una carta fechada en Puerto Limón, en la cual se trataba de un plan revolucionario que tenía como base el asesinato del General Huertas.

Con motivo de esto fueron desterrados del país los señores Teodoro y Reginaldo Lozano y Camilo A. Ferro, quienes aparecían complicados en el asunto.

Ahora dichos señores han comprobado con documentos irrefutables que la carta que motivó el destierro de ellos había sido fraguada por algunos colombianos con la intención de hacerles un grave daño, y por tal razón el gobierno les ha levantado el destierro que les impuso.—“Cronista” de Panamá.

El Gabinete de Física y Química

del Liceo de Costa Rica se ha completado con la llegada de nuevo y moderno material para la enseñanza. Dicho material fué pedido por el ex-Ministro señor Jiménez; entre otras cosas hay un aparato de Rayos X completo, dos máquinas eléctricas, un aparato para la telegrafía sin hilos, un interruptor de alta frecuencia y otros pequeños aparatos para las clases de la Escuela de Comercio. Para dicha Escuela llegó también una colección muy completa de productos comerciales. El esfuerzo del ex-Ministro Jiménez quedará íntimamente unido al desarrollo que ha experimentado el Gabinete del Liceo en los últimos años.

Noticias diversas

Con motivo de que los vientos arrojaron unos postes, ayer en la tarde estuvo interrumpida la línea telegráfica con Guápiles y Limón. La interrupción durará hasta hoy.

En Limón se rumorea que visitará aquel puerto el Presidente de la República. Aquí no se dice nada.

Se nos informa que el domingo último la policía maltató a un hombre en el Mercado.

Se nos asegura que no es exacta la noticia publicada anoche por “La Prensa Libre”, de que existan varios casos de fiebre amarilla en Limón. La enfermedad que padece don Salvador González es influenza.

En la mañana de ayer celebró sesión la Sociedad de Agricultura.

Hemos recibido un método sobre los principios generales de la música escrito por el maestro don Mateo F. Fournier, titulado “Prontuario musical ó teoría elemental de la música”.

El viernes

último chocó el carro del tranvía número 2 con el coche número 21, resultando éste con una rueda rota.—“La Patria”.

En el Variedades

Como día domingo asistió numeroso público al Variedades. La Compañía difícilmente sacó a flote las tres obras puestas en escena. Como de costumbre se lucieron bastante las señoritas Guadalupe y Mercedes Unda y Leonardo Unda. El jueves es el beneficio de la agraciada tiple ligera, Guadalupe Unda. Escuela de Bellas Artes

Muy concurrido estuvo en la tarde del domingo ese centro artístico, dirigido por el competente maestro don Tomás Povedano. El maestro se mostraba muy satisfecho de que afluyera tanta gente a conocer los trabajos de sus aventajados discípulos. Allí se respiraba, de veras, un ambiente de arte que refrescaba el espíritu. Entre los visitantes había personas de todos los rangos sociales. La pequeña exposición de dibujo y pintura merece revista especial y la haremos uno de estos días. Reiteramos nuestros plácemes al maestro Povedano porque mantiene entre nosotros refulgente la antorcha del Arte.

Además de los trabajos de dibujo y pintura, merece ser visitada la Escuela de Bellas Artes, por los muchos modelos que contiene.

El Certamen

Ayer tuvo efecto, de conformidad como estaba anunciado, el escrutinio final del certamen de simpatías que la inte-

resante revista “Pandemonium” abrió no ha mucho tiempo.

Salió vencedora la graciosa Adita Fernández, quien sacó el mayor número de votos. Le siguen la gentil Eloísa Bonafil, la espiritual, la admirada Lolita Durán, la delicada Juana de Dios Rodríguez, la escultural y hermosa María Teresa Coronado, la bella, la dulce y elegante Argentina Gotay y por su orden respectivo otras muchas estimables señoritas, honra y gala de nuestra sociedad.

A la del triunfo, nuestro laurel, y para las demás que iban ya a coronar la cima, un hurra y un ramo de mirto. “El Derecho”

Mejoría

Los médicos que asisten al joven Maximiliano Soto, quien se encuentra enfermo en la finca Mojica en el Guanacaste, consideran que la enfermedad va cediendo y hay mejoría relativa. Celebramos que así sea y que se restablezca pronto el heredero de nuestro popular ex-presidente don Bernardo Soto.

Diversión costosa

Los franceses caracterizan la guerra ruso-japonesa de combate entre el elefante y la ballena, que es como Bismark solía calificar la guerra que pudiese existir entre Alemania y Gran Bretaña. Peritos franceses en balística han calculado que en las dos horas empleadas para bombardear a Puerto Arturo, los japoneses han gastado municiones equivalentes a \$ 650,000. Por supuesto, en el gasto no entra el consumo de combustible, que algo es, y menos el importe de las averías, que quién sabe lo que habrá costado para reparar, ó lo que costará, dado que sean reparables. Aún sin considerar lo que en estos casos suele importar menos, es diversión costosa la guerra.

Pésame

Se lo enviamos muy sincero a don Agustín Salazar por la pérdida de su niño Edwin, que falleció antier.

Efectos del tantismo

Cuenta un diario de Nueva York que hace noches un individuo se arrojó contra un gran vehículo, gritando:—“¡Carguen!” y no pudiendo hacerle retroceder, desviarle ó derribarle, se abalanzó de frente contra los caballos a los gritos de:—“¡Los rusos llegan! ¡A la carga, japoneses!” Los caballos le derribaron y uno le pisó, pero apenas experimentó daño. El individuo fué recogido por la policía y detenido para que alienistas le examinasen. Parece que de tanto pensar en la guerra se le alteró el sentido y la cogió por creerse oficial japonés. Ésta es otra de las bellezas de la guerra. En Brooklyn se envenena una muchacha a consecuencia de una noticia falsa. En Varsovia se vuelve loco de patriotismo un conde, mata tres hombres y hiere a veinte, y ahora este otro desgraciado se tira contra un carretón grande y pesado como un mundo. ¡Oh, qué civilizados estamos!

Adita Fernández,

se llevó la palma en el certamen de simpatía que abrió “Pandemonium”. Más de trescientos setenta votos le dieron el justo y merecido triunfo.

Nosotros presentamos nuestro saludo a la simpática Reina.—“El Día”.

Acusación

Ante el Juez 2º del Crimen se ha presentado una contra un comerciante de esta plaza, por violación de correspondencia.—“La Patria”.

Fiesta

Hoy sale con rumbo a París el joven don Enrique Mata. Con tal motivo hubo el sábado en la noche un lucido y animado baile en casa de su apreciable familia. Se bailó hasta tarde de la noche y la más franca cordialidad y el mayor entusiasmo reinaron durante toda la fiesta. Que lleve muy feliz viaje y que el ambiente de la gran capital le dé mayores vuelos a su espíritu fogoso y a su carácter franco y jovial.

SERVICIO DE LA NOCHE

Retreta

Los piropos de la otra noche le hicieron daño al maestro Chaves. En la serenata de anoche, la numerosa concurrencia femenina se quejó de lo corta. Suplicamos al amable Director que el jueves maneje la batuta con más largueza, y que ojalá aumente el número de ejecuciones. Las piezas muy cortas son en verdad poco caballerizas.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCIANTES POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

LINEA

Hamburguesa Americana

La Compañía tiene intención, caso de que haya suficiente número de pasajeros, de despachar el lujoso yate de placer

"PRINZESSIN VICTORIA LUISE"

en el mes de abril de Nueva York para las Antillas y de allí para Europa, haciendo escalas en Dover, Bologne y Hamburgo. La salida de Kingston, Jamaica, está fijada para el 15 de abril y el valor de los pasajes desde allí varía de \$ 150-00 á 325 00 oro americano, por pasaje, según la situación de los camarotes.

Los pasajeros que deseen aprovecharse de esta magnífica oportunidad, se servirán comunicarse con el suscrito.

LUIS WICHMAN,
AGENTE

MANUEL ROMERO ESCOBAR

— AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALE —

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.
MARZO 17 de 1904. 1m.

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN

"PIGRES"

Al saber que el popular y servicial Vicente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Macario Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozar se ha dicho! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnífico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenar lo que gusten ya sea para ir á Pigres ó á Esparta.—Febrero 19.—1 m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ.
Por mayor y menor: Macaya & C^o y Paulino Ardón & C^o. En Heredia don Santiago Rodríguez.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7^a Avenida, Oeste, n^o 163.

San José, Costa Rica.

SE VENDE EN ₡ 2,500

Un lote entero en la mazana 33 de Limón con dos casas que producen ₡ 75 00 mensuales. Para pormenores dirigirse á la casilla 42 en Limón.—Febrero 22.—1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

HERRERÍA ITALIANA.—Ya se encuentra establecido en esta ciudad otra vez el competente herrero PEDRO DECHESERE. En la caballeriza de Roberto Castro ofrece sus servicios á su numerosa clientela. Marzo 17. 10 v.

El que quiera venderme una volanta en buen estado, dirijase á P. Barahona hijo en Grecia. Marzo 17. 10v.

Pagés y Cañas compran cafés ordinarios en La Mascota y el Almacén Hernández. Marzo 13 1m.

UN joven honrado, de buenas recomendaciones y de conocimientos prácticos, ofrece sus servicios como mandador en una finca grande. Informes, en esta re+acción.—Marzo 15.—10 v.

SE necesita un piano de segunda mano, en buen estado. Para informes, dirijese al apartado n^o 201, San José. Marz. 16. 10v.

Tengo cebada de venta en La Mascota ó en Cartago en casa de Juan Monge puede verse la clase y obtener el precio.—Juan Monge. Marzo 19. 10v.

Se vende una pulpería situada en la calle del Pacífico. Marzo 17 10 v.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba 1 m. Febrero 29

Vendo sebo fundido de muy buena calidad propio para los candeleros y jaboneros. Entenderse con Fco. Garrón en San José. Marzo 10. 20v.

Ofrezco esmerado gusto en la reparación de ropas de casimir de cualquier sexo; cuento con un buen teñidor. Mucha puntualidad. Se me encuentra contiguo á este periódico. Elías Artavia S. Marzo 10. 10v.

Se necesita una casa de alquiler esquinera y de regular tamaño. Aquí se informará. Marzo 10. 10v.

Cocinera. Se necesita una en los alto de Cuesta de Mora, casa n^o 1029. Marzo 9. 10 v.

Alquilo ó vendo una casa situada en la villa de Guadalupe, amueblada y con todos sus útiles de cocina si hay alguien que tenga interés en el negocio entiéndase conmigo en Guadalupe GERARDO BLANCO GUTIÉRREZ. Marzo 8. 15v.

Teja de San Antonio y ladrillo duro petatillo prensado. Dirijirse á J. E. Vander Laet en San Antonio de Desamparados, ó por correo en San José, apartado 104. Marzo 9. 10v.

Casa en la Estación del Ferrocarril de Costa Rica, se alquila. Es la que me ha servido para mi habitación. Tiene la ventaja de estar en el lugar mas saludable de esta capital; y estar en el campo y en la ciudad, á 200 metros del tranvía y tiene comodidades para familia grande, y buena agua. Entenderse con don Juan Rafael Flores.—F. Carranza F. San José, 12 de Marzo. 10v.

De venta á precio muy bajo. 2 tanques hermosos, uno de 600 galones. Una tina de zinc forrada en madera y una caldera de cobre estañada por dentro con un aparato para calentar el agua muy ligero. Un torno pequeño para torner madera y una máquina para lavar ropa. Calle 23 norte, al lado del teatro de Variedades. Marzo 12. 10v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1^o Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n^o 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al oleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12 1^om.

TE CEYLAN

Acaba de llegar el famoso TÉ DE CEYLÁN legítimo en paquetes de 1 lb. y de ½ lb. á 2 00 lb. De venta en la tienda de M. NARCISO ESQUIVEL; venta también al por mayor.—Marzo 3.—1m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

Estantería y mostrador

El que desee una estantería y un buen mostrador, puede conseguirlos de ocasión en el local que ocupaba "La Leticia" esquina opuesta á la Imprenta Nacional. Marzo 17. 8v.